
Bezirksausschuss des 7. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenSendling-Westpark

Landeshauptstadt München, Direktorium
Meindlstr.14, 81373 München

Vorsitzender
Günter Keller

Privat:
Grüntenstr. 14e, 80686 München
Telefon: (089) 5793 8566
Telefax: (089) 570 4033
E-Mail: guenter.keller@t-online.de

Geschäftsstelle:
Meindlstr. 14, 81373 München
Telefon: 233 33882
Telefax: 233 33885
E-Mail: bag-sued.dir@muenchen.de

München, 02.10.2018

Protokoll:

Zur Sitzung des Bezirksausschusses 7
am Dienstag, den 25.09.2018, 20:00 Uhr,

im Sozialbürgerhaus, Meindlstr. 14

Beginn: 20.05 Uhr
Ende:    23:00 Uhr
Anwesend: 20 Mitglieder

Der Vorsitzende, Herr Keller begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Presse-
vertreter/innen der Süddeutschen Zeitung, Hallo München und des Münchner Merkur, den 
Vertreter der PI-15, den Seniorenbeirat Hrn. Wolf, die Seniorenvertreterin Frau Singer-Mayr,
den Mieterbeirat Hrn. Jörg und den Migrationsbeirat Hrn. Turner.

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. Herr Keller
informiert die anwesenden Bürgerinnen und Bürger darüber, dass Wortmeldungen während
der Behandlung der regulären TOPs nur durch BA-Mitglieder erfolgen können und über die 
Redezeitbeschränkung von 3 Minuten pro Wortmeldung. Alle nicht aufgerufenen TOPs 
werden im Protokoll mit „zur Kenntnis genommen“ aufgeführt.

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Es meldet sich ein Bürger aus der Schinnagelstr. und beschwert sich wieder-
holt über den Verkehrslärm in der Murnauer Str. Er zweifelt die Zahlen der 
Verkehrsmessungen und -zählungen an. Außerdem fordert er ein LKW und 
Bus-Parkverbot in der Murnauer Str. zwischen Höglwörther Str und Mittlerer 
Ring. Der Polizeivertreter entgegnet, dass die dort geparkt LKW (7,5 to) 
parken dürfen. Nur das regelmäßige Parken ist nicht erlaubt. Hr. Keller 
bekundet sein Verständnis bzgl. der subjektiven Einschätzung des Bürgers.  
Die Verkehrsführung der LKWs ist auf Grund eines fehlenden Schildes am 
Ratzinger Platz leider noch nicht untersagt.
Einige Vertreter der Organisation „Stadtpark Olga“ stellen sich und ihr 



Konzept vor. Sie suchen wegen Mietvertragsende einen neuen Standort. 
Wegen eines angekündigten  Dringlichkeitsantrages wird das Thema unter 
TOP 10.6 weiter behandelt.

2. Nachträglich aufzunehmende Tagesordnungspunkte
Hr. Keller schlägt vor nachstehende Punkte in die Tagesordnung 
aufzunehmen. Die Unterlagen wurden rechtzeitig über die Koop-Plattform zur 
Verfügung gestellt.
TOP 9.2 FC Ludwigsvorstadt
TOP 9.3 Initiative Frau Barth
TOP 9.4 Budgetmittel für die Herstellung / Druck und Verteilung von Flyern 
„Zukunft Partnachplatz“
TOP 19.3 Satzungsänderung Gleiserneuerung
TOP 24.1 Busbeschleunigung
TOP 47.4 Anschaffung von Messgeräten
TOP 52.2 Aufstellen von Aschenbechern
Der BA stimmt den vorgeschlagenen Ergänzungen einstimmig zu.
Hr. Nagel stellt einen Dringlichkeitsantrag zum Thema „Stattpark Olga“ und 
begründet die Dringlichkeit. Der BA stimmt der Dringlichkeit einstimmig zu.
Der Antrag wird unter TOP 10.6 behandelt

3. Genehmigung der Tagesordnung
Der BA stimmt der somit geänderten Tagesordnung einstimmig zu.

4. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung
Der BA stimmt der Niederschrift aus der letzten Sitzung einstimmig zu.

5. Fragen an die Polizei
Fr. Hemmerlein fragt nach, ob die Preßburger Str. und die umliegenden 
Straßen als Spielstraße ausgezeichnet werden könnten. Der Polizeivertreter 
zeigt die Voraussetzungen wie Gehwegrückbau und Umprofilierung auf.
Hr. Dusolt fragt nach, ob die Fahrbahnmarkierungen an der Kreuzung 
Ehrwalder – Gilmstraße falsch aufgebracht wurden. Der Vertreter der PI 15 
sagte zu, dies zu prüfen.
Hr. Nagel fragt nach, wie die Polizei zur Vorlage „ Busbeschleunigung“ (TOP 
24.1) steht.

6. Weitere Punkte
6.1 Amtsniederlegung Hr. Röver,

Amtseinführung Hr. Jörg
Der BA nimmt die Amtsniederlegung und Amtseinführung einstimmig zu 
Kenntnis.
Hr. Jörg leistet den Amtseid mit der Formel „So wahr mir Gott helfe“.

Entscheidungen und Bürgerversammlungsempfehlungen
7. Bürgerversammlungsempfehlungen

8. Entscheidungen
8.1 Freischankfläche Albert-Roßhaupter-Str. 73

Der BA stimmt der Einrichtung der Freischankfläche einstimmig zu.
8.2 Zeitungsständer Jean-Paul-Richter Str. / Mainburger Str.

Der BA stimmt der Aufstellung einstimmig zu.
8.3 Zeitungsständer Johann-Clanze-Str. / Kriegersiedlung

Der BA stimmt der Aufstellung einstimmig zu.

9. Budget



9.1 Stadtbezirksbudget 
SC Armin München 1893 e.V. - Fußballabteilung
Erstausstattung einer kommentierten Bibliothek und eines kleinen Büros
2.504,00 €
Der BA stimmt auf Vorschlag des UA Haushalt der Bezuschussung in 
beantragter Höhe einstimmig zu.

9.2 Stadtbezirksbudget
FC Ludwigsvorstadt
Freiwilliges Soziales Jahr von November 2018 - Juli 2019
1.800.- €
Der BA stimmt auf Vorschlag des UA Haushalt der Bezuschussung in 
beantragter Höhe einstimmig zu.

9.3 Stadtbezirksbudget
Initiative Frau Barth
Künstlerische Gestaltung der Unterführung an der Markomannenstraße
6.000.- €
Der BA stimmt auf Vorschlag des UA Haushalt der Bezuschussung in 
beantragter Höhe einstimmig zu.

9.4 Budgetmittel für Flyer „ Zukunft Partnachplatz“
2.500.- €
Der BA stimmt der Bezuschussung einstimmig zu.

10. Anträge
10.1 Bus in der Umweltverbundröhre Laim

Die Anfrage wird nach kurzer Diskussion mehrheitlich abgelehnt.
CSU

10.2 Aufnahme der Fernpaßschule in das Modellprojekt kooperative 
Ganztagsbildung
Die SPD-Fraktion bittet darum, den Antrag zurückzuziehen oder zu vertagen, 
um die Schulleitung mit einzubinden. Es wird über die Formulierung „Der BA 
unterstützt eine gleichlautende Initiative der Caritas München“ debattiert.
Der BA vertagt den Antrag in die nächste Sitzung.

CSU

10.3 Bau von Wohnungen für Pflegekräfte und Kindergartenpersonal
Hr. Dusolt schlägt vor, zunächst mit dem Sozialreferat abzuklären, ob hier 
parallel auch ein Jugendzentrum geplant werden kann.
Die CSU-Fraktion schlägt vor, einen Bebauungsplan für das ca. 1ha große 
Areal aufstellen zu lassen, um ein großes Bauvorhaben realisieren zu 
können.
Die SPD-Fraktion stellt dagegen, dass das Aufstellen eines Bebauungsplan 
zu viel Zeit in Anspruch nehmen würde und Wohnraum für den 
angesprochenen Personenkreis dringend geschaffen werden muss.
Der Vorsitzende wird sich erkundigen, wie die jeweiligen Zeitschienen sind..
Der BA vertagt den Antrag in die nächste Sitzung.

SPD

10.4 Haltverbot in der Ohlstadter Str. zw. Partnachstr. und Fernpaßpark
Der BA stimmt dem Antrag ohne weitere Diskussion einstimmig zu.

SPD

10.5 Beschränkung der Zufahrtsmöglichkeiten zum Westpark für Kfz
Der BA stimmt dem Antrag ohne weitere Diskussion einstimmig zu.

SPD

10.6 Dringlichkeitsantrag
Alternativstandort für Stattpark Olga im 7. Stadtbezirk
Hr. Keller schlägt vor, den Vertretern von Stattpark Olga das Rederecht zu 
erteilen. Der BA stimmt dem zu.
Eine einjährige Nutzung ist aus Sicht der Vertreter nicht sinnvoll und würde 
nur eine Zwischenlösung darstellen. Es werden drei verschieden 
Alternativstandorte genannt: Hansastr. hinterm Feierwerk, gegenüber 
Adunistr. und das alte Steinlager im Sendlinger Wald.
Es entsteht eine Diskussion bei der auch das Grundstück am Ende der BAB 
Garmisch genannt wird. Der BA fasst mehrheitlich den Beschluss, dass das 
Projekt Stattpark Olga im 7. Stadtbezirk willkommen ist.
Am Ende werden die Alternativstandorte zur Abstimmung gestellt für den Fall, 

CSU



dass das Kommunalreferat mit diesen Standorten auf den BA zukommt:
1.Steinlager im Sendlinger Wald - mehrheitlich abgelehnt
2.Passauer- / Heckenstaller (ggü. Adunistr.) – mehrheitlich angenommen
3.BAB-Garmisch Autobahnende - mehrheitlich angenommen
Hr. Nagel gibt zur Abstimmung 2 eine Erklärung zur ab: Da dort bald ein 
Schulgebäude gebaut werden soll, ist der Standort nicht sinnvoll
Hr. Nagel gibt zur Abstimmung 3 eine Erklärung zur ab: Es soll 
schnellstmöglich ein Bebauungsplan aufgestellt werden.

11. Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen
11.1. Einladung UA Bau und Umwelt

Hr. Kramm berichtet. siehe TOP 14
11.2. Bildung und Sport

nicht getagt
11.3. Haushalt

Hr. Nagel berichtet. Siehe TOP09
11.4. Parks und Grünanlagen

Hr. Meyer verweist auf seinen verteilten Bericht
11.5. Einladung UA Soziales und Kultur

Hr. Dusolt verweist auf seinen verteilten Bericht
11.6. Verkehr

nicht getagt

12. Berichte der Beauftragten
12.1 Bericht des Vorsitzenden

Hr. Keller verweist auf den verteilten Bericht. Ergänzend liest er eine 
kurzfristig eingegangene Mail von Hrn. Staatsektretär Eisenreich vor. Dort 
wird dargestellt, dass sich nach dem Offenen Brief des BAs der 
Haushaltsausschuss des Landtags doch noch in der alten Legislaturperiode 
mit dem Grundstücksgeschäft für den Bildungscampus befassen wird. 

12.2 Beauftragte gegen Rechtsextremismus
keine Wortmeldung

12.3 Behindertenbeauftragte
nicht anwesend

12.4 Delegierter aus dem Migrationsbeirat
keine Wortmeldung

12.5 Gleichstellungsbeauftragte
Fr. Hemmerlein verweist auf ihren verteilten Bericht

12.6 Internetbeauftragter
keine Wortmeldung

12.7 Jugendbeauftragte
keine Wortmeldung

12.8 Kinderbeauftragte
keine Wortmeldung

12.9 Delegierter zum Mieterbeirat
Hr. Jörg antwortet auf die Frage, wie der Mieterbeirat zum Thema 
Boardinghäuser und Indexmietverträgen steht.

12.10 Migrationsbeauftragter
Hr. Sinapius fragt nach, wie es sein kann dass die Veranstaltung am 25.10. 
bereits zwei Tage nach Zusendung der Einladung ausgebucht ist.  Die BA-G 
wird nachfragen und mindestens einen Platz einfordern.

12.11 REGSAM-Beauftragter
Hr. Dusolt informiert über die Bevölkerungsprognose für den 7. Stadtbezirk

12.12 Seniorenbeauftragter
keine Wortmeldung

12.13 Weitere Berichte
Hr. Sturm berichtet vom Info-Treffen zum Thema E-Ladestationen und den 
Forderungen der anderen Bezirksausschüssen.



Anhörungen

13. Baumfällungen
13.1 Schochenbergstr.  Fällung eines Baumes     

Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Hemmerlein für die Fällung mit Ersatz
13.2 Heiterwanger Str.   Fällung eines Baumes 

Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Sinapius für die Fällung mit Ersatz
13.3 Belastr.          Fällung eines Baumes  

Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schoneweg für die Fällung mit Ersatz, 
wenn es sich um einen Gefahrenbaum handelt

13.4 Bielitzer Str.   Fällung eines Baumes  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schonewegfür die Fällung mit Ersatz, 
wenn es sich um einen Gefahrenbaum handelt

13.5 Garmischer Str.   Fällung eines Baumes 
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Huber für die Fällung ohne Ersatz

13.6 Billrothstr.  Fällung eines Baumes  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Egerer für die Fällung ohne Ersatz

14. Bauvorhaben / Baumfällungen im Rahmen eines Bauvorhabens
14.1 Bauvorhaben Adi-Maislinger-Str. ;Errichtung von 10 Musikproberäumen

Dem Vorhaben wird zugestimmt. Es passt in die rein gewerbliche Nutzung
entlang der Adi-Maislinger-Straße und trägt dazu bei, den erheblichen Bedarf
an Musikproberäumen zu decken.

14.2 Bauvorhaben Ettalstr. ; Neubau MFH mit 24WE und TG und Gartenanlage
Den Varianten 1a und 1c wird zugestimmt, da sie insbesondere im Hinblick
auf die geplante Dachgestaltung verträglicher für die Umgebungsbebauung
sind, als Variante 1b

14.3 Bauvorhaben Marbachstr. 9; Neubau eine MFH
Den Varianten 1a und 2a wird zugestimmt, die Varianten 1b und 2b werden
abgelehnt. Insbesondere wird der Abriss des vorhandenen Mehrfamilienhau-
ses abgelehnt, da es sich hier um ein Erhaltungssatzungsgebiet handelt. Der
Bezirksausschuss legt Wert darauf, dass bezahlbarer Mietwohnraum geschaf-
fen wird.

14.4 Bauvorhaben Garmischer Str; Neubau eines Feuerwehrhauses; Wohnungen 
und Kita
Dem Vorhaben wird zugestimmt. Es wird darum gebeten zu prüfen, ob anstel-
le eines Kindergartens eine Kinderkrippe und/oder ein Kinderhort eingerichtet
werden können, da hierfür ein höherer Bedarf im Stadtviertel besteht

14.5 Bauvorhaben Gottfried-Böhm-Ring ; Änderung des Freiflächenplanes
Den Fällungen und Ersatzpflanzungen wird zugestimmt.

15. Veranstaltungen auf öffentlichem Grund
15.1 Grillen auf dem Luise-Kiesselbach-Platz

Der BA stimmt nachträglich der Veranstaltung im beantragten Rahmen zu.

16. Westparkveranstaltungen
16.1 Volksfest Schwarzmeer-Kulturverein-Seebühne

Der BA stimmt nachträglich der Veranstaltung im beantragten Rahmen zu

17. Baureferat
17.1 Neue Sitzgelegenheiten im öffentlichen Raum

Der BA begrüßt die vorgestellten Planungen und wird in einer der nächsten 
Sitzungen weitere mögliche Standorte für Sitzgelegenheiten nachreichen

18. Büro des Oberbürgermeisters entfällt

19. Direktorium



19.1 Bildung BA Amtsperiode 2020-2026
Der BA stimmt der vorgeschlagenen Berechnungsmethode einstimmig zu.

19.2 Satzungsänderung: Anhörungsrecht für die Einrichtung von 
Elektroladestationen
Der BA schließt sich den Forderungen des BA 16 an und fordert ebenfalls ein 
Anhörungsrecht.

19.3 Satzungsänderung Anhörungsrecht bei Gleiserneuerung
Der BA schließt sich den Forderungen des BA 13 an und fordert ebenfalls ein 
Anhörungsrecht.

20. Kommunalreferat entfällt

21. Kreisverwaltungsreferat
21.1 Ausweisung der Werdenfelsstr. zur Fahrradstr.

Der BA stimmt den vorliegenden Plänen einstimmig zu.

22. Kulturreferat entfällt
23. Lokalbaukommission entfällt

24. Referat für Arbeit und Wirtschaft entfällt
24.1 Busbeschleunigung

Hr. Keller kann die vom RAW sehr kurzfristig angesetzte Frist nicht 
nachvollziehen und wird sich deshalb auch an die 3. BMin wenden.
Der BA stimmt den vorliegenden Planungen einstimmig zu unter der 
Voraussetzung, dass auch (wie angekündigt) in der Garmischer Straße 
Tempo 30 ausgewiesen wird.

25. Referat für Bildung und Sport entfällt
26. Referat für Gesundheit und Umwelt entfällt
27. Referat für Stadtplanung und Bauordnung entfällt

28. Sozialreferat
28.1 Prüfung einer möglichen Generalsanierung des Hauses St-Josef

Der BA hat aus Fristsetzungsgründen vorab eine Stellungnahme erarbeitet. 
Der BA stimmt der Stellungnahme nachträglich einstimmig zu.

29. Weitere Anhörungen entfällt

Unterrichtungen

30. Amtsblatt
31. Baureferat entfällt
32. Büro des Oberbürgermeisters entfällt

33. Direktorium
33.1 18-jetzt-Feierteilnahme

Fr. Guinand und Fr. Fiedler werden sich selbst anmelden.
33.2 Stadtbezirksbudget für München;

Mieten für Sitzungslokale der Bezirksausschüsse
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12100
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

34. Kommunalreferat entfällt

35. Kreisverwaltungsreferat
35.1 VVB-Bescheid Green Dinner

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.2 Ausnahmegenehmigung; Filmaufnahmen am Mollsee



Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.3 Erinnerungsverfahren Konrad-Celtis-Str.

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.4 Fotoaufnahmen Westpark

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.5 Werbefilmaufnahmen Westpark

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.6 Demonstrationszug auf öffentlichen Straßen

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
35.7 Parkregelungen Hansastr.

Hr. Nagel beurteilt die Lösung als eine gute Regelung.

36. Kulturreferat entfällt

37. Lokalbaukommission
37.1 Baulisten

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

38. Referat für Arbeit und Wirtschaft
38.1 Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2019

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12021
Hr. Keller zeigt auf, dass die Stellungnahme der BAs in der Anlage aufgeführt 
sind und das Referat zu jeder Stellung genommen hat.

39. Referat für Bildung und Sport
39.1 Schulbauoffensive 2013-2030

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11860
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

40. Referat für Gesundheit und Umwelt

41. Referat für Stadtplanung und Bauordnung
41.1 Wohnungspolitisches Handlungsprogramm 

"Wohnen in München VI" 2017-2021
Programmanpassungen und -vereinfachungen
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11612
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.2 Satzung zur Durchführung einer Befragung von Personen im Zusammenhang
mit der Erfassung des privaten Stellplatzbedarfs
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12054
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.3 Maßnahmen zur Verbesserung der Dienstleistungsqualität und zur 
Beschleunigung der Genehmigungsverfahren
- LBK zukunftsfähig ausstatten - 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11663
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.4 Konkretisierung der Konzeption "Freiraum M 2030"
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11379
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.5 Optimierung der Bebauungsplanverfahren und der 
Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeitsarbeit im 
Referat für Stadtplanung und Bauordnung;
Organisatorische Anpassungen in der 
Hauptabteilung II - Stadtplanung;
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11585
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.6 Vom Verkehrsentwicklungsplan zum Mobilitätsplan für München (MobiMUC)



Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11704
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.7 Städtische Wohnungsbaugesellschaften
Städtische Mietpreisbremse München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11853
Hr. Jörg beurteilt den Beschluss als einen guten Beschluss.

41.8 Weitere U-Bahn-Planung in der 
Landeshauptstadt München 
- Zwischenbericht -
U-Bahn-Planung in der Landeshauptstadt München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12184
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

41.9 München lebt Vielfalt
Interkultureller Integrationsbericht 2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11466
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

42. Sozialreferat
42.1 Zweckentfremdung

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

43. Weitere Unterrichtungen
43.1 Baumaßnahmen der SWM

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

Schriftverkehr

44. Bürgerschreiben
44.1 Tempo-30 in der Sachsenkamstr.

Der Vorsitzende hat dem Absender bereits geantwortet.
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

44.2 Parksituation Westparkbesucher
Zu diesem Thema ist die Umfrage unter den Anwohnern noch im Gang.
Der Vorsitzende wird das Ergebnis der Umfrage dem Bürger mitteilen.

44.3 Geruchsbelästigung Krüner-Fernpassstr.
Der Vorsitzende hat dem Absender bereits eine Zwischennachricht gesendet. 
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

44.4 Radfahrer im Westpark
Das Thema wird im nächsten Verkehrsausschuss behandelt.

44.5 Radwegführung im Heckenstaller Park
Der Vorsitzende hat dem Absender bereits eine Zwischennachricht gesendet.
Das Thema wird im nächsten Verkehrsausschuss behandelt.

44.6 Wertstoffcontainer Zillertalstr.
Das Thema wird im nächsten Verkehrsausschuss behandelt.

44.7 Lärmschutz an der BAB 95
Hr. Nagel verweist erneut auf die Park-Problematik in der Inninger Straße.

44.8 Westpark-Ärgernisse
Der Vorsitzende hat der Absenderin bereits eine Zwischennachricht gesendet.
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

44.9 Parken in der Cimbernstr
Der Vorsitzende hat dem Absender bereits eine Zwischennachricht gesendet.
Das Thema wird im nächsten Verkehrsausschuss behandelt.

44.10 Gans am Wasser
Hr. Keller berichtet von der Veranstaltung und informiert über die gute 
besuchte Veranstaltung.

44.11 Parken in der Siegenburger Straße



Der Vorsitzende hat dem Absender bereits geantwortet.
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

45. Baureferat
45.1 Sitzgelegenheit am Partnachplatz neben dem Bücherschrank

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05030
Der BA begrüßt die Stellungnahme des Baureferats.

46. Büro des Oberbürgermeisters entfällt

47. Direktorium
47.1 Budgetbescheid ASZ

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
47.2 Budgetbescheid EB-GS Fernpaßstrasse

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
47.3 Budgetbescheid Feierwerk

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
47.4 Budgetbescheid Gans am Wasser

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
47.5 Budgetbescheid Seniorenvertretung

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

47.6 Budgetmittelübertrag
47.7 Anschaffung von Messgeräten

Hr. Keller erinnert daran, dass das KVR in einem früheren Schreiben einer 
Anschaffung der Geräte durch den BA zugestimmt hatte. Er ist auf die 
endgültige Antwort sehr gespannt.

48. Kommunalreferat entfällt

49. Kreisverwaltungsreferat
49.1 VVB-Bescheid Summer AfterGlow

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
49.2 VVB-Bescheid Circus Galliano

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
49.3 Fahrbahnmarkierung Kreuzung Ettal-/ Partenkirchner Str.

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
49.4 Einfahrt von der Lindauer Autobahn in die Garmischer Straße Richtung 

Süden: Geschwindigkeitsbeschilderung
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05165
Der BA sieht die verkehrsrechtliche Anordnung als richtigen Schritt in die 
gewünschte Richtung an.

49.5 VVB-Bescheid Weinfest
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

49.6 Schulwegbeschilderung Waxensteinstr.
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

49.7 VVB-Bescheid Grillen auf dem Luise-Kiesselbach-Platz
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

49.8 Gegenläufiger Radverkehr in Einbahnstraßen am L-K-P-Fristverlängerung
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

49.9 Fahrradabstellplätze in der Ehrwalder Str
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

50. Kulturreferat entfällt
51. Lokalbaukommission entfällt

52. Referat für Arbeit und Wirtschaft



52.1 Geländerprovisorium am U-Bahnaufgang Westendstraße endlich beheben
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02311
Hr. Sturm wertet das Vorgehen der MVG und des RAW als peinlich ein. Hr. 
Keller ist erfreut, dass nach einer abgelehnten Fristverlängerung endlich eine 
Lösung parat ist und diese umgesetzt werden soll.

52.2 Aufstellen von Aschenbechern
Hr. Keller beurteilt die bisherigen Lösungsansätze als einen „Schildbüger-
streich“ und hofft, dass baldmöglichst die Ergebnisse des jahrelangen 
Pilotversuchs vorgelegt werden.

53. Referat für Bildung und Sport entfällt

54. Referat für Gesundheit und Umwelt
54.1 Immissionswerte Luise-Kiesselbach-Platz

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
54.2 NOX-Werteermittlung im Stadtbezirk 7 Sendling-Westpark

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04940
Hr. Nagel sieht die ermittelten Werte als einen Ansatz in die richtige Richtung 
und freut sich über die fundierten Daten des Schreibens.

55. Referat für Stadtplanung und Bauordnung
55.1 Machbarkeitsprüfung Einhausung-Zwischennachricht

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
55.2 Vollzug der BaumschutzVO-Graswanger Str.

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
55.3 Vollzug der BaumschutzVO -Klingerstraße

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

56. Sozialreferat
56.1 Rechtliche Prüfung ASZ-Veranstaltung

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
56.2 Treffpunkt für Jugendliche im Distlhofweg

Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.
56.3 Schulsozialarbeit an bayrischen Gymnasien unterstützen

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04934
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

57. Weiterer Schriftverkehr
57.1 Aufenthaltsqualität Luise-Kiesselbach-Platz verbessern

Hr. Kramm schlägt vor, die Planungen und die baulichen Umsetzungsansätze 
auch weiterhin aufmerksam zu begleiten.

57.2 BA25 unterstützt Bildungscampus
Der BA nimmt den Vorgang zur Kenntnis.

58. Verschiedenes
Die SPD-Fraktion gibt bekannt, dass Hr. Jörg die UA -Sitze von Hrn. Röver 
übernehmen wird
Hr. Keller bittet um Unterstützung beim Workshop auf dem Partnachplatz. Es 
melden sich BA-Mitglieder und Hr. Keller wird eine Zeiteinteilung bereitstellen.
Fr. Schoneweg fragt nach, warum die 136 Fahrradständer die im 7. 
Stadtbezirk neu aufgestellt werden sollten noch nicht stehen. Hr. Keller 
entgegnet, dass das Baureferat mitteilte, dass Lieferschwierigkeiten der 
Grund für die Verzögerungen sind.

59. nichtöffentliche Tagesordnungspunkte entfällt



Sitzungsleitung Protokollführung

gez. gez.
Günter Keller                                               Michael Hoffmann
Vorsitzender des Bezirksausschusses 7 BA-Geschäftsstelle


